

L'actu du jour

Pourquoi l'armée française intervient-elle au Mali ?

Cet avion est un chasseur Rafale, un avion militaire français. Depuis vendredi, il est utilisé par l'armée française pour combattre au Mali, un pays situé dans l'ouest de l'Afrique. La France apporte son aide à cet état pour lutter contre les groupes armés islamistes qui contrôlent une partie du pays. Des raids aériens ont eu lieu dans le Nord du pays. Explications.

Pourquoi on en parle ?

Parce que depuis le 11 janvier, des soldats français combattent au Mali aux côtés de l'armée malienne pour stopper les forces islamistes du Nord du pays. Des raids aériens ont eu lieu tout le week-end. François Hollande a déclaré que cette intervention avait pour objectif : « la lutte contre le **terrorisme** ». Le plan **Vigipirate** a été renforcé.

Pour en savoir plus sur le **plan Vigipirate**, [cliquez ICI](#).

Les **mots en vert** sont expliqués dans le lexique du jour.

L'actu du jour :

Que se passe-t-il au Mali ?

Le Nord du Mali est une vaste région désertique qui, depuis mars 2012, est sous le contrôle de plusieurs groupes islamistes armés. Ces extrémistes veulent instaurer la **charia** dans la région. Pour cela, ils utilisent des méthodes violentes. Ils punissent sévèrement tous ceux qui, selon eux, ne respectent pas l'islam, comme par exemple les couples non mariés, les femmes non voilées ou encore les personnes qui boivent de l'alcool. Ils s'en prennent également au patrimoine du pays et ont détruit des **monuments sacrés**.

Pourquoi la France a-t-elle décidé d'intervenir dans ce conflit ?

Depuis le début de ce conflit, la France dénonce, ainsi que de nombreux pays, les actions des groupes **islamistes**. L'ONU (Organisation des Nations unies) a même voté un texte selon lequel elle donne son feu vert au déploiement d'une force internationale au Mali. La France a décidé d'agir car le conflit s'est aggravé la semaine dernière. Les islamistes se sont emparés de la ville de Konna, au centre du pays, et ont menacé de continuer leur lutte vers le sud, région plus peuplée, et notamment vers Bamako, la capitale.

Face à cette situation, le président malien **Dioncounda Traoré** a demandé une aide militaire à la France qui a accepté. Le **Mali** est une ancienne colonie française. Il y a beaucoup de Maliens qui vivent en France et beaucoup de Français au Mali. Les deux pays ont conservé des liens étroits, ce qui explique pourquoi le gouvernement malien a demandé à la France d'intervenir dans son pays.

La Grande-Bretagne et les pays de l'Union européenne devraient également apporter leur soutien en envoyant des soldats et des armes au Mali.

Le lexique du jour :

Le terme « **terrorisme** » provient de « terreur », c'est-à-dire une peur violente, effrayante. Le terrorisme, c'est l'emploi systématique de la violence afin d'exercer une pression sur des États par exemple. Les attentats, les prises d'otages, la destruction de bâtiments sont les moyens les plus courants utilisés par les terroristes.

L'**islamisme** est un courant de pensée politique qui s'appuie sur la religion musulmane. Les partis politiques ou les mouvements issus de ce courant réclament l'application stricte de la charia. Il ne faut pas confondre les islamistes

et les musulmans, ou encore l'islam et l'islamisme. Les musulmans sont des croyants qui ont pour religion l'islam, comme certains chrétiens ont pour religion le catholicisme ou les juifs, le judaïsme. Ils ne partagent pas les idées de ces extrémistes et sont au contraire tolérants.

En arabe, « **charia** » veut dire la « voie à suivre ». La charia, c'est la loi islamique : un ensemble de textes qui dictent les droits et les devoirs des musulmans. La plupart des pays arabes ont dans leurs **constitutions** les principes de la charia. C'est son interprétation et la manière de l'appliquer qui varient d'un pays à un autre.

Le quiz du jour :

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)